いま中国に起こっている政権抗争!

鳥寅性(東京外語大助教授:中国問題)

囁かれる底力のほどは 指導者の出生・党歴は、そして毛以上と 人を打ち倒し、 死後一か月で文革派・上海グループの四 の地位を獲得した華国鋒主席。毛沢東の 彗星のごとく現われ、突如ナンバー1 一人者が、緊急解説する。 権力を手中にしたこの新 -現代中国研究



現実となった北京政変

に「無可奈何花ノ落チ去ルヲ」だったのであ上海グループにとって〃帝王』の死は、まさ 欲シテ風楼ニ満ツ」だったのであり、文革派 毛沢東死して中国はやはり「山雨来ラント

文革派の予言どおり、中国における「階級闘 抜きにする秀才どもよ、引きさがれく 動的文人」(『人民日報』)がうたったように、 ましさ! を読み、団結を誓ったその男が「喪主」もろ 状況はまさに「マルクス・レーニン主義を骨 争」はまさに「喰うか喰われるかの闘争」な が逆にやられていたかもしれない。皮肉にも、 ともに亡き、帝王の側近を一網打尽にして の喪も明けぬ去る十月七日、その霊前で弔辞 流)」だったのである。 だったのであり、 那些閥割馬列主義的秀才們 かった。去る四月の天安門事件に際して「反 しまった。 (=江青)の流れを染めん (熱血一腔染江 それにしても事態のテンポはあまりにも早 だが、そうしなければ、華国鋒ら なんという背徳、なんというおぞ 「熱血はほとばしって長江 しかも、毛沢東葬送 見鬼去罷!)」

のであった。

安が横たわっている」と書いたばかりであ に、毛沢東亡き今日、その前途には大きな不 毛沢東側近として強権的な家父長体制を形成 乱と再統一の図式」において、「文革派は、 私は本誌先月号の拙稿「毛沢東の死」 それを担ってきた集団であり、それだけ 泥

ろうか。 派の将来に希望は少ないように思われる」と つ劇的であることまでを予測し得るはずがあ も書いた。だが、こうも事態の展開が急速か 毛沢東化』の政治過程は不可避であり、文革 同時に、「いずれにせよ、長期的には『非

ても、当の中国においては、潜在的な批判の 民心をとらえていなかったということになろ 的基盤はきわめて皮相なものであり、中国の 潮流がその水脈を増幅させつつあったのであ きたように、いわゆる文革派の政治的・社会 れながらも、 には、わが国の中国論議の幻想性にさいなま ぜこのように脆かったのであろうか。全般的 ら。ひいては、毛沢東政治そのものにたいし それにしても、文革派上海グループは、 私がこれまでしばしば強調して

会での階級闘争論」を観念的に絶対化し、そ 旋回であり、このとき以来、毛沢東は恣意的 以来(「百花斉放・百家争鳴」運動から反右 のと反比例して明白になってきていたといえ の政治権力を絶対化してきたのであった)、 のような虚像において「毛沢東思想」と自己 な不断革命論へ永続革命論>と「社会主義社 派闘争、そして「大躍進」政策へという急 一九五〇年代後半の毛沢東政治の急激な旋回 たんに文化大革命の過去十年間のみならず、 「毛沢東思想」の黒い影がますます拡大する このような方向性は、私の見方によれば、

橋、姚文元ら「文革派」が誤ったのだとか、 伯達や林彪同様に、江青、王洪文、張春 とではすまされないであろう。その方向は「反 彼らが毛沢東路線を逸脱したのだとかいうこ する。それは、多くの新聞論調がいうよう 在的ダイナミズムをはらんでいるような気が 降の毛沢東政治の否定にまで進みかねない内 の否定につながるばかりか、五〇年代後半以 従って、今回の事態は、たんに文化大革命 「毛沢東思想」は依然として正しく、

カギを握った汪東興

鋒の戦い」の断面をくっきりと照らし出すこ とになると思われるからである。 迫る問題であるばかりか、ひいては、「華国 たんに、今回の血なまぐさい出来事の核心に という問題を検討してみよう。この問題は、 が、このように脆くも崩れ去ったのはなぜか 件では、首都工人民兵を動員して、数十万の 治の表層にあったとはいえ、過般の天安門事 >造反者 を一挙に制圧したほどの文革派 このような前提のもとで、次に、いかに政

今日の中国の権力中枢における拮抗状態がい 交錯しているが、しかしながら、彼らとて、 養地で会合中に一網打尽にされたとの情報が かに酷烈なものであるかぐらいの情況判断は られたとの情報と、北京郊外約三十キロの保 人らは、北京市内で党中央の会議の席上捕え ター」だと思われる。いまのところ、江青夫 むしろ、林彪事件同様の一種の「予防クーデ たいする処断だと伝えられているが、私には 今回の事態は、江青らのクーデター計画に

> が、彼らは、こうもたやすく潰え去ったので 兵』としての首都工人民兵を擁しているはず であり、張春橋も人民解放軍総政治部主任と 十分にあったであろうし、ましてや、江青夫 いう軍の要職にあったはずである。ところ 人、王洪文・党副主席は、彼らのいわば『手

> > 78

である。 委員(党中央弁公庁主任)に率いられていたの 以来の毛沢東警護の責任者、汪東興・政治局 親衛隊があり、この部隊は特務の重鎮で延安 じめ中南海の "毛王朝"を警護してきた部隊 況であるが、北京には、これまで毛沢東をは として北京衛成区八三四一部隊という毛沢東 そこで問題は、北京の軍事上公安上の管制状 かに、しかも一挙に事は成就したのである。 り、北京市内ないしはその近郊において、密 軍が動いた様子は見えないし、北京に向け て、周辺の軍が移動した形跡もない。 事が現実となるまでに、中国全土に人民解放 今回の事態を見ていると、このような出来 つま

は、 周報』の最新号(一九七六年第四十一四十一号) 『毛沢東追悼シリーズ』になっている『北京 「毛主席よ、 われわれはあなたの革命

> の役割を担っていることを忘れてはなる あるが、同時に、これら要人を看視する特務 護者はたしかに要人の安全をはかる衛者では することはできない。ところで、これらの警 に統轄している人物であることを決して無視 東興であり、汪東興はこうして、北京中枢の になっている。この中央警衛処の責任者も汪 衛処が、相手国の警護関係者と折衝すること り、外国要人の警護に関しても、この中央警 て中央警衛処が統率する警護が必ずついてお "近衛兵"と要人警護の系統との双方を一手 は、さらに、いわゆるボディー・ガードとし 載したばかりである。一方、中国の要人に 三四一部隊の『誓い』を『人民日報』から転 路線のために永遠に警護に立つ」と題する八

経緯がその一端を十分に物語るように、今回 の北京政変においても、重要なカギを握る人 からじきじきに派遣されたのであった。この おいて劉少奇の動向を監視するために毛沢東 が想い出されるが、彼は実は、当時の状況に の中東訪問に汪東興自身が同行していること 九六六年、当時なお国家主席であった劉少奇 この点では、文化大革命の初期であった一

物こそ、華国鋒であると同時に汪東興である 返った』模様である。どうも汪東興は逮捕さ ために永遠に警護に立つ」といった『誓い』 に接したとき、これまで毛沢東側近として と思われる。私は、今回の衝撃的なニュース 付けるであろう。もしも、私の推測がはずれ 福・党中央政治局委員候補はすでに逮捕され 定的に重要な役割を演じたように思われる。 れていないどころか、今回の事態に際して決 のではないかと一瞬思ったが、やはり、汪東 の言葉にもかかわらず、『毛王朝』に叛いた の「毛主席よ、われわれはあなたの革命路線の それほど大規模な軍事的摩擦を伴わずに事能 隊』および警護者を制圧したことになるが、 令のもとで一挙に文革派の "私兵"と "親衛 ているようであることも、私のこの推測を裏 総工会主任、北京市革命委員会副主任の倪志 は成就したのではなかろうか。 上級機関である北京軍区の正規軍が陳錫聯司 すれば、それは、北京衛戍区八三四一部隊の て、汪東興も文革派として逮捕されていると 一方、首都工人民兵の直接の責任者で北京市 "毛王朝"を守りつづけてきた汪東興が、先 上海グループに叛き、華国鋒側に『寝

沢東の特務兼ボディー・ガードであったので 常務委員であった)が毛沢東の政治秘書つま に寄りそってきた人物であり、この点で、失 ど不明である。しかし、延安時代からの一貫 のこの党幹部の経歴は、その前半生がほとん 東政治の中枢もしくは中南海の『大奥』に存 関係を一貫して歩いてきた彼は、文革後の九 沢東に同行している。一九五五年末以来、党 盟交渉のため初めてモスクワを訪れ、スター 安全を図り、建国直後に毛沢東が中ソ友好同 の延安退出から北京入場にいたるまで、その ある。彼は、中国革命の最終段階では毛沢東 りブレーンであったのにたいし、汪東興は毛 脚した陳伯達(文革小組々長で党中央政治局 した毛沢東の警備責任者としてつねに毛沢東 いてであるが、推定年齢六三歳、江西省出 在してきたのであったが、その経歴が示すよ ように、汪東興はつねに影の人物として毛沢 全大会で中央政治局委員候補に一挙に昇進 中央公安部副部長であり、こうして特務公安 リンと会見したときにも、陳伯達とともに毛 になったのであった。このような経歴が示す ところで、その汪東興という影の主役につ 七三年夏の十全大会でついに政治局委員 身

> うに、江青夫人のように途中から延安入りし ような雰囲気のなかで現実化したのであっ 沢東なきあと、その行末に大きな不安のある ループではなかった華国鋒の立場に賭け、毛 闘争のなかで、同じ、文革派とはいえ上海グ 東死後の「喰うか喰われるか」の激烈な権力 ったといえよう。このような汪東興が、毛沢 上海グループによってたどらされる宿命にあ か、さもなければ陳伯達、林彪同様の末路を であり、江青グループとはいずれ決裂する 彪同様に、彼は非上海グループの文革派なの ローグではなかった。この点で、陳伯達、林 りあげた上海の文芸サロンにつらなるイデオ 橋、姚文元、王洪文のように江青夫人がつく て成り上がった人物ではなく、ましてや張春 た。「政権は銃口から生まれる」とは、 れにせよ、今日の中国の政治ドラマは、この 文革派を見限ったともいえなくはない。 に毛沢東の至言であった。 まさ いず

華国鋒の奪権

が、華国鋒は、 導制は問題になり得ないことを説いてきた 私は今日の中国において、そもそも集団指 江青夫人らの一挙失墜という

得たことになる。 う、

毛沢東も

周恩来も任じ得なかった地位を は権力体系のうえでは、党主席兼首相とい 国務院総理の地位も兼務するとすれば、それ いう絶対的な地位についたのである。当面、 衝撃的な事態を代償として、ついに党主席と

うのではなかろうか。 が、ここ当分は党・軍・政の三権を一手に担 えば李先念副総理にゆだねるのかもしれない れば、あるいは国務院総理のポストを、 て当面は補塡するのであろう。状況が安定す スマ性をこのような強権の制度的保障によっ 毛沢東に比して決定的に不足しているカリ たと

るならば、ほぼ次のようになろう。 い。その少ない手がかりをたよりに、できる に関する経歴を知る手がかりはきわめて少な な人物なのであろうか。今日の時点で華国鋒 かぎりの資料によって一応のスケッチを試み このような華国鋒とは、ではいったいどん

定かではない。まだ五十九歳だという説もあ 従って年齢も当年六十五歳前後というだけで 九一〇年、九年、一一年などと諸説があり、 まずその出生についてであるが、生年は一 出生地も、 山西省、湖南省、江西省など

> れる。 のが現状であり、むしろ専門家的判断からす ある。しかし、この点も確実な根拠に乏しい だとの判断から、山西省説が一般的なようで れば、湖南省説の方が妥当であるように思わ 身だと語ったとの情報や彼の言葉が山西訛り 諸説があって、彼自身、外国賓客に山西省出

年間にわたり湖南省の中堅幹部として活躍し 長や湖南省副省長を務めるなど、およそ二十 る。以後、湖南省党委員会の統一戦線工作部 省湘譚県(地区)の党委員会書記となってい た。五五年、はやくも毛沢東の故郷である湖南 央中南局の組織部および統一戦線工作部の中 る。第二次大戦後はひきつづき山西省で工作 躍したらしいことはほぼ確認することができ 堅幹部となり、一九五二年には湖南省に移っ は党中央直轄の地方ビューローであった党中 に従事し、四九年の中華人民共和国成立以後 西省太行山地区へ入り、そこで抗日戦争に活 前の彼の経歴は最大限この程度しかわかって 学に学んだとの情報もあるが、要するに解放 り蘆溝橋事件直後であり、延安の抗日軍政大 いないのである。ただ、延安からまもなく山 中国共産党への入党は一九三七年夏、つま

> ている。 の旧居保存などにも大いに尽力したといわれ 派打倒に大きな力を注ぎ、また毛沢東の散郷 省であるだけに、両派が競った湖南省で実権 の時期であり、彼は、毛沢東が打倒を目指し たのであった。彼の名前が中央にも少しく知 た実権派の頭目、 られるようになったのは、やはり文化大革命 劉少奇の故郷が同じく湖南 80

る。 員、同年九月には同小組副組長だったのであ 員会が湖南省に成立したとき、その第二副主 南省革命委準備小組が成立したときはその組 任であった。すでにその前年六七年一月に湖 たものと推定される。そのような華国鋒は、 にかけての文革の激動期に、やがて極左分子 六八年四月、全国で最初の省レベルの革命委 に貢献し、こうして極左派鎮圧にも一役買っ 一月二十六日の長沙における十万人集会は おそらく華国鋒は「省無聯」の打倒(六八年 反!を叫んで立ち上がったところであるが、 南省会無產階級革命派大連合委員会)が『徹底造 として批判され、打倒された「省無聯」(湖 「省無聯」打倒の集会でもあった)にも大い 一方、湖南省は、六七年秋から六八年初頭 やがて六九年四月の九全大会で中央委

緊急増刊 週刊サンケイ ポスト毛の完全記録 北京クーデタ

価 250 円 発売中

★ドキュメント・惨殺? その日の政治局会議

★華国鋒主席の徹底大研究/中嶋嶺雄、 柴田 穂

★人民解放軍の全貌/相関図、人脈、戦力のすべて

*不死身の"後継者、鄧小平の戦い/桑原寿二

★江青夫人の栄光と没落/鳥居民 **★香港コンフィデンシャル/** / 林サンケイ特派員

*特別報告・CーAの中国謀略 本邦初訳 /華国鋒処女論文と毛沢東弔辞ほ 角間隆

サンケイ出版

ランサーの立場から総括報告をおこなって初 重要報告をおこなって対立したとき、彼がバ 大会では国務院副総理兼公安部長になった。 はついに中央政治局委員に列せられたのであ ととなったのであり、七三年夏の十全大会で 京の檜舞台で党中央の重要工作に従事するこ 工作に当った。こうして、華国鋒は初めて北 ともに北京へ招かれて林彪異変の処理と調査 が、華国鋒は上海の王洪文、河南の紀登奎と もに湖南省の最高指導者に昇格していった。 員、七〇年十二月の湖南省党委員会再建とと れたのだといえよう。 めて華国鋒の独自的な政治力が内外に注目さ は「右」の鄧小平、「左」の江青がそれぞれ 昨秋の「農業は大寨に学ぶ全国農業会議」で った。次いで昨年一月の第四期全国人民代表 もに第一書記兼革命委員会主任として名実と やがて一九七一年九月、林彪異変が起った

席兼総理になったことは、すでに周知のとお りである。 を浴び、四月の天安門事件直後に党第一副主 ンの開幕と同時に総理代行となって一躍脚光 周恩来死後、「走資派」批判のキャンペ

か

以上のような経歴に加えて、 最近注目され

華国鋒をめぐる謎が残されているといえよれらの推測を一概に否定しきれないところに生まれた三男・毛岸竜だとの説(台湾の『聯度・李宝珊の親戚だという中国内部での噂から、毛沢東の二度目の妻・楊開慧とのあいだに生まれた三男・毛岸竜だとの説(台湾の『聯生まれた三男・毛岸竜だとの説(台湾の『聯方の推測を一概に否定しきれないところにれらの推測を一概に否定しきれないとともに毛沢東の姻戚とともに毛沢東の姻戚とともに毛沢東

郷・湖南省湘譚県で活躍し、 りか党の組織部、 彼の政治的資産を大きくしたことである。そ 鋒は中国革命の聖地とも思われる毛沢東の故 の諸点がほぼ明らかになるような気がする。 経歴を検討してみると、華国鋒にかんして次 ろう。第四には、 の重要な秘匿事項に関与したということであ して第三には、林彪異変の処理という党中枢 二には、その湖南省の文化大革命で活躍し、 大きな意味をもつことはいうまでもない。第 のリーダトであったことである。このことが まず第一には、その出生地はともかく、華国 しかし、以上のように、判明したかぎりの 統一戦線工作部といった明 たんに党書記であったばか 一貫して湖南省

をもっていたであろう。というながる部門を歩いてきたらかに特務関係につながる部門を歩いてきたらかに特務関係につながる部門を歩いてきたらかに特務関係につながる部門を歩いてきたらかに特務関係につながる部門を歩いてきた

後の新参者にすぎないのかもしれない。 承権を第一に主張し得る正系だということに 五にもしも彼が毛沢東となんらかの『血のつ 敢行し得たカギではなかろうか。そして、第 この辺の事情こそ、彼が今回のような措置を その特務・公安的な側面にあるといえよう。 だとも思われない。やはり華国鋒の体質は、 作には結びつくとは思われず、また昨年の なるであろうし、この点が事実なら、 ながり"があるとすれば、彼こそは毛沢東継 指摘するむきもあるようであるが、湖南省を 回の事態の核心が隠されているのかもしれな 鎮、汪東興と結ばれるのであり、 人などは、『毛王朝』にとって所詮、 工作の舞台にしてきたことがそのまま農村工 い。華国鋒について、その農村工作の経験を 「大寨農業会議」での報告がそのことの証明 この点において華国鋒は中国の特務の重 この辺に今 江青夫

先の汪東興同様、文革派ではあっても非上海少なくとも華国鋒は、陳伯達、林彪そして

82

そのような華国鋒は、今回、一気に上海グループを打倒したのであった。そして軍の首ループを打倒したのであった。そして軍の首のであり、とくに林彪事件以降、そのことははっきりとしていた。

なかでも、李先念と同郷の湖北省黄安県出 なかでも、李先念と同郷の湖北省黄安県出 門世友・広州軍区司令、李徳生・瀋陽軍区司令、の対抗上も華国鋒を支持したのであった。この対抗上も華国鋒を支持したのであった。この対抗上も華国鋒を支持したのであった。この対抗上も華国鋒を支持したのであった。この対抗上も華国鋒を支持したのであった。この対抗上も華国鋒を支持したのである。

4 華国鋒体制の行方

とはかなり困難である。なぜなら、まさに権に成功した華国鋒体制の将来をいま占うこ。このように驚くべき強硬な手段によって奪

は決して断定できまい。
てきた中国において、華国鋒体制が安泰だとでも、三十回でも」永遠に続けるのだといっのような「階級闘争」を「十回でも、二十回のような「階級闘争」を繰り返し、そ

戚本禹、関鋒、陳伯達、林彪、黄永勝、李作 定かではないのである)、華国鋒はあるいは 争激化論」というスターリンのテーゼを用い 寄せたとするならば華国鋒はベリアに相当す の任にあった華国鋒公安部長を毛沢東が引き 同郷で工作してきて一貫して特務・公安関係 晩年重用したように、毛沢東と同郷もしくは ターリンが自己の同郷のグルジャ人で秘密警 マレンコフなのかもしれない。あるいは、ス ちが消えていった。もとより、彼らの生死も たちだけでも、 たとえるなら、文化大革命以来をとっても、 れまで相次ぐ失墜者をつくってきた文革派に てスターリン粛清に力のあったベリアを、こ スターリン死後のソ連に例をとってスター ン晩年、同じく「社会主義社会での階級闘 (内務人民委員会)の首領であったベリアが 邱会作など、党中央に連なったリー 彭真、 あまりにも多くのリーダーた 陸定一、周揚、 陶鋳、王力、 ダー

るのかもしれないのである。ただ、今日の中るのかもしれないのである。ただ、今日の中

の前例からしても安泰だとはいえないが、 盾』であり、後者については、汪東興ととも 国鋒指導部と完全に一体ではあり得ないが、 り、政治力学的には、華国鋒指導部が軍と特 衆の支持を得るであろうからである。もとよ 澱していただけに華国鋒の今回の処断がいか 年の怨念や憎悪が広く深く中国社会内部に沈 を一挙に打倒したことは、彼らにたいする積 の『主要矛盾』であった文革派上海グループ 社会にとって、また中国民衆にとって、最大 を強化し得るような気がする。それは、中国 かし私には、当面、華国鋒指導部がその体制 に彼自身がその方面での強い力を有している しかし、当面は、この間の矛盾は、副次的矛 や『黄安グループ』の実力派軍人たちは、む 務・公安関係の支持を得ているかどうかにか に神を穢し、徳に悖るものであろうとも、民 しろ鄧小平や亡き問恩来に近いとはいえ、華 このように見てくると華国鋒体制は、歴史 っていよう。前者については、軍と党の長老

といえよう。そして、中国のような社会体制といえよう。そして、中国のような社会体制を表示して無視することはできない。はやくも、文革派の拠点、上海の各単位や清華大くも、文革派の拠点、上海の各単位や清華大くも、文革派の拠点、上海の各単位や清華大くも、文革派首領が一網打尽にされたとなれば、毛沢東政治への大衆の批判の潜たとなれば、毛沢東政治への大衆の批判の潜たとなれば、毛沢東政治への大衆の批判の潜たとなれば、毛沢東政治への大衆の批判の潜たとなれば、毛沢東政治への大衆の批判の潜たとなれば、毛沢東政治への大衆の批判の潜たとなれば、毛沢東政治への方衆の批判の潜たとなれば、毛沢東政治への大衆の批判の潜たとなれば、毛沢東政治への方のが、鄧小平の影響を表示といるような社会体制といえよう。



うすでに、かつて文化大革命の時期に三角帽子 捨て石」(拙稿「亀烈深まる毛沢東体制――天安門 例な措置は、「毛沢東以後への時代の一つの 私が本誌で以前に述べたようにこのような異 れながら、 門事件によって、党中央から再び失墜してい ではなかろうか。 鄧小平が失脚後潜んでいた広州から許世友司 鄧」を依然としてかかげるであろうが、今回 て、「最後まで悔い改めなかった」のであろ 事件と鄧小平失脚「正論」一九七六年六月号)であ ったが、当時、「反党・反革命分子」と断定さ めて信頼すべき筋からの情報も入っている。 後も一貫して北京に存在していたとの、きわ が、私のところには、鄧小平は天安門事件以 令とともに北京に向ったとの報道もあった だとして清算されるかもしれないのである。 再失脚の経緯そのものが上海グループの陰謀 たと見るべきではなかろうか。そして鄧小平 の事態の背景にはすでに鄧小平が存在してい う。このように考えるならば、当面は、 鄧小平は毛沢東以後の来るべき日を期し ったように思われてならない。それゆえに、 部の報道として、今回の事態ののちに、 その党籍は残されたのであった。 周知のように鄧小平は天安 批

> 脚し、鄧小平復権後再出現したが、この間の 「走資派」批判に関連して消えていった万里 ・鉄道部長が今回の出来事ののちに再復活し ているとの報道もある。北京で鄧小平を主人 公にしたと思われる映画がテレビで放映され たというニュースとともに一つの重要なイン ディケーションではなかろうか。

8 りわけプロレタリア文化大革命をおしすす 導部はこのような潮流を無視し得ず、むしろ 手が前回の陳伯達、 断があったのちに華国鋒新指導部が出 し……」と述べていたのにたいし、 ア階級独裁転覆、資本主義復活の陰謀を粉砕 志を受け継ごう」が、「一連の革命運動、 日報』社説「毛沢東思想を学習し毛主席の遺 反撥がきわめて根強かっただけに、華国鋒指 には、文化大革命そのものにたいする批判と 勝利を語り得るであろうか。中国社会のなか ープとすべての潰え去ってなお文化大革命の かろうか。去る十月一日(国慶節)の『人民 「反文化大革命」を大きくすすめるのではな いずれにせよ、文化大革命の中心的な担い 劉少奇、林彪、 林彪ら、 鄧小平によるプロレタリ 今回の上海グル 事態の処 Ł た

『人民日報』『紅旗』『解放軍報』の三紙誌『人民日報』『紅旗』『解放軍報』の三紙誌は『ブロレタリア文化大革命の勝利の成果を強化発展させ」と述べただけで文革的線の推進にはもはや言及して割少奇、林彪とこも「批鄧」にのみ言及して劉少奇、林彪とこれまで必ず出てきた「反党・反革命分子」のれまで必ず出てきた「反党・反革命分子」のれまで必ず出てきた「反党・反革命の後性者とのことは、文革路線の清算のみならず、劉少のことは、文革路線の清算のみならず、劉少のことは、文革路線の清算のみならず、劉少しているようにも思われる。

こうしてすでに「反文化大革命」はすする、今後は非毛沢東化からさらに「毛沢東批料」へとすすみゆくのではなかろうか。私は毛沢東の死に際し、「後継リーダーたちは、毛沢東の死に際し、「後継リーダーたちは、毛沢東の死に際し、「後継リーダーたちは、一ま一挙に画そうとしているのかもしれない」(出稿「毛沢東体制は解体する」、『朝日ジャーナル』一九七六年九月二十四日号)と述べたばかりであった。

か。 (10月19日記)か。 (10月19日記)か。 (10月19日記)が、 これまでの毛沢東政治があまりにも苛烈で

84

サンケイ オピニオン マンスリー

正論

卷第三十五号,昭和四十九年五月二日第三幢郵便物記可三号,昭和五十一年十二月一日発行(毎月一日発行)通昭和五十一年六月八日国鉄首都特別扱承認維誌第三七三

特集・総理大臣の権力 中国政権等/華国鋒の戦い

